

TOTOS SIGNASSIENTESSIE

日光学のきらりびと養成講座

各地域で活躍する「きらりびと」からたくさんのことを学びました。 地域活性化のためには、

- ★自ら学び、人とつながり、情熱をもって取り組むことが大切であること。
- ★学習したことを伝える思い、仲間と活動する思い、次世代育成への思いが大切であること。
- ★「積極性」「前向きな姿勢」「学習意欲」「地元愛」が必要であること。
- ★伝統文化を再確認し、それを守るべく行動することが重要であること。 第6回では、これら学んだことをキーワードにまとめ、ちょうちんに表現しました。 「一考繋」「日光学」「仲間心」「日光宝」「地域愛」「日人動」
 - どの言葉にも、受講者の思いが込めれれています。次へのステップが楽しみです。











「日光のきらりびと心発見 ~これから自分に何ができるか考えました。~



科学技術に対する興味・関心を高めるとともに、親子の触れ合う機会を作る ことを目的として、今年も親子科学体験教室を開催しました。

地元・今市工業高校のみなさんに講師をお願いし、ミニソーラーカーの乗車 体験や発電体験、クリップモーター作りなどを行いました。

> わかりやすい説明とオモシロ体験にたくさんの参加者 の笑顔が見られました(これをきっかけに科学の面白さ に目覚めてくれるかな!?)。

講師は栃木県立今市工業 高等学校科学研究部のみなさん! すばらしい指導ありがとうご ざいました』







毎年恒例となりました親力アップ子育てセミナー。平成23年度も好評のうちに終了することができました。参加された方々 には、来てよかった、毎年楽しみにしているとの嬉しい声を頂きました。今年度も開催いたします!沢山のご参加をお待ちして おります。(もちろん無料託児付♪)

日時	講師	演題	会場	参加者数
10/27 (木)	香川県・子どもが作る"弁当の日"提唱者 竹 下 和 男 先生	「お母さんのおむすび 〜手間への感謝が子どもの心を育む〜」	大沢地区センター	79人
11/15 火火	東京医科大学睡眠学講座 准教授 駒 田 陽 子 先生	「子どもの力を育む眠りのはなし」	大沢地区センター	90人
12/1 (k)	NPO法人 だいじょうぶ理事長 畠 山 由 美 先生	「子どもと一緒に歩もうよ! 〜すぐに役立つ子育てのポイント〜」	中央公民館	77人





受講者の声 💝 🐫

- ○「子育てということを難しく思っていた が、もっと子供と楽しもうと思えた。」
- ○「感動の涙あり、笑いあり、日々の生活 で忘れがちな事を再確認しました。」
- ○「料理は小さい時から教える必要があ

ることを学びました。 それから親子のきず なを感じました。」



ねえなんでなんでどうしてフシギちゃ おむつ替えたまに噴水手にかかる パパの顔知らない人にパパ似かな兄弟で分け合うパパのひざまくら みた目では判断出来ぬ素直な娘 母さんも神様じゃない許してね 大小で同じ形の親子の手 太陽のように育てとベビーカー 待ってたよ生まれてくれてありがとう 士の笑顔今日もしっかり咲いている この色に咲くか期待の子の未来 h

兵山兵栃栃栃栃栃栃栃栃 庫口庫木木木木木木木木 県県県県県県県県県県県

佳菜生

幸せを握り生まれたもみじの手 真つすぐに進めと願う三輪車 子育てをしながら親も育てられ 読み聞かせ子よりも先に寝てる。 お手伝い僕がするよと得意顔 子の靴が玄関先で跳ねている 供の手にぎると心まるくなる いても届かぬ思い母心

免許などいらないパパの肩車

東京都

長峯福太郎

千千 栃 栃 栃 大 葉葉木木木阪 県 県 県 県 県 原 梶小小作金穐田林道子山中

す 中 み保政準幸公 常 江宏幸一広子嵩男

りでした。 はどれも家族への温かい思いが込められているものばかただきありがとうございました。ご応募いただいた作品全国から応募総数201作品にのぼる多数のご応募をい 厳正な審査の結果 各賞の受賞作品は次のと

子育てあるあ

る 111

柳

選

. .

. .

...

. .

...

...



平成23年度人権体験事業

盲導犬としての訓練の様子や視覚障がい等についての講話を受けるとともに、アイマスクを つけての歩行を体験することにより目の不自由な方および盲導犬への理解を深めることを目的 として、公益財団法人 東日本盲導犬協会の方を講師にお招きし、市内4校の小学校で盲導 犬体験教室を開催いたしました。

子ども達は盲導犬の生涯や、まちで盲導犬に会った時の注意点などについて学びました。



おとなしくて、かわいいね!



アイマスクをつけての盲導犬体験



10月12日 足尾小学校 10月19日 清滝小学校 10月26日 栗山小学校 12月 7日 小林小学校

🦀 👛 参加者の感想 🖀



- ○盲導犬はたくさんの訓練を受けて目の不自由 な人の助けになっているから偉いと思った。
- ○盲導犬は目の不自由な人にとってかけがえの ない存在なんだなぁと思った。
- ○盲導犬を連れている人がいたら、信号が変 わったら教えてあげたい。



日光公民館 親子でつどう 人形劇

「じろっぽさ〜ん!」子どもたちの声に応え「人形劇団じろっぽ」が登場しました。12月11日(日)日光公民館で「ゆかいなぶうたくん」の人形劇が行われました。カーペットに座ったり、寝転んだり、お父さんやお母さんに抱っこしたり、子どもたちは思い思いの格好で、お話の世界にどっぷり浸っていました。歌のファンタジーでは「手遊び&歌遊び」を親子一緒に楽しみ、あっという間の1時間でした。

お別れは人形たちと握手会。「かえるさん、また来てね。」 と何度も握手する姿が心に残りました。





会前

野外料理! みんなで落合レストラン

12月4日(日)に落合支部子ども会連絡協議会と落合公民館 共催で石窯(いしがま)や大鉄板を使った野外料理体験「落合レストラン」を開催しました。澄みわたる秋空の下、約180名の参加者が「石窯ピザ」や「鮭のチャンチャン焼き」など16種類のメニューをつくり、お互いに「○○料理人・○○シェフ」と料理の腕前を称え合いました。

地元で採れた野菜の石窯丸焼きはホクホクでジューシーにできあがり、野菜が苦手なお子さんからも「おいしい」と大好評でした。今回の参加者の中から、未来の一流料理人が誕生するかもしれませんね。





藤原地区

日光市藤原支部子ども会連絡協議会の活動 第42回 子ども会大会in藤原総合文化会館

11月6日(日)藤原総合文化会館で毎年恒例の「子ども会大会」が開催されました。24支部から134名が参加し、映画鑑賞や手作りのゲームを行いました。なかでも新企画「魚釣りゲーム」は大きな歓声が会場全体に響きわたり、小さな子ども達も大はしゃぎしていました。その他、100本ボーリング、パターゴルフ、フラフープくぐり、長縄跳び等多数のゲームで大変盛り上がりました。

昼食はお母さん達の刻んだキャベツがたっぷり入った「焼きそば」と「焼きおにぎり」を食べて、子ども達も大人も大満足の1日を過ごしました。





栗仙

キムチづくり教室

1月29日(日)、日向公民館にて、管理栄養士の指導によるキムチ作り教室を開催いたしました。

ヤンニョムと呼ばれるキムチの合わせ調味料を作り、そこに 塩漬けした白菜を漬け込みます。たくさんの具材をすりおろす 作業が大変でしたが、無添加食材と旬の白菜を用いたことで、 非常においしいキムチを作ることができました。参加者は、発 酵に合わせて味の違いを食べ比べてみることも、楽しみにして いるようでした。





今の子どもたちに 必要なことは、「体験」 と「交流」だと思い ます。しかし、子ど もたちだけではそれ は実現しません。大 人たちの手が必要な 大人たちの手が必要な のです。 大人たちの子どもたちへの係わりが、子ど もたちを教え育みま もたちを教え育みま

れたのだと思いまこの「満足感」が生まれたのでとまれたものでいかあったかい人というして生まれたものでいかし、私は、インナー作りを教しない体験段経験しない体験のでいかのでいかあったから生まれたものでくれた、手伝ってくれた、手伝ってくれた、手伝ってくれた、手伝ってくれた、手伝ってくれた、手伝ってくれた、手伝ってくれた、手伝ってくれた、手伝っていかあったかれたのだと思いま

にこにこ通信

日光市の魅力あるイベントや講座・講演等の生涯学習情報をホームページにて公開中。その名も「日光市生涯学習イベント情報」!

詳しくは、日光市ホームページの トップページ URL http://www.city.nikko.lg.jp/ のバナーからアクセスもしくは URL http://edu.nikkocity.jp/ に直接アクセスしてください。